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≪７月12日（火）上期役職員研修会を開催しました（関連記事２Ｐ）≫



２

研修会報告

視察報告

東銀座監査法人
齊藤敦公認会計士

日本医療福祉生協連
藤谷惠三専務理事

長野医療生協三本柳ディサービス「ミント」

協栄流通㈱須坂グロサリー
集品センターの視察

上期役職員研修会を開催しました
日時：７月12日(火）13時00分～16時30分
場所：ホテルメトロポリタン長野　２階　梓の間（長野市）
出席：30名（会員生協14名、県生協連役員10名、県消費生活室１名、講師２名、県生協連事務局３名）
内容：講演の第１部では、日本医療福祉生活協同組合連合会専務理事の藤谷惠三氏を講

師に「生協の理念について考える～協同のある街づくり」と題して、医療福祉生
協連の紹介、なりたち、特徴、事業活動や生協に期待される３つの社会的役割と
課題について講演をいただきました。日本社会の急激な変化を、超高齢社会への
対応、社会的孤立への対応、社会保障制度の充実の三つの切り口からとらえ、い
のちとくらしを守る仕組みとして「生協」を生かすこと、生協の基本である「人
と人とのつながり」を最大限に活かしきること、また、生協が地域社会の発展に
不可欠な事業者として成長することが期待されることなどを語っていただきました。
　また、講演の第２部では、東銀座監査法人代表社員で公認会計士の齊藤敦氏を講師に「素直に考え
よう～生協の内部統制」と題して、内部統制の特徴や運用、事業経営の効率化な
どについて講演をいただきました。「内部統制」と混同しやすい「コンプライア
ンス経営」及び「コーポレートガバナンス（企業統治)」の違い、会社法におけ
る限定的なとらえ方、仕組みを新たに作る必要はなく既にあるものを良くしてい
く姿勢で、有効性・効率性・情報の信頼性・関係業法の遵守・資産保全の視点で
整備・運用を進めることなど、内部統制整備の要点についてわかりやすく教えて
いただきました。

長野県企画部消費生活室に
生協施設（委託先含む）の視察をしていただきました
　８月２日(火)に県行政による会員生協や委託先施設の視察を実施しました。
　この企画は、県の生協担当課である県企画部消費生活室の皆様に、生協への理解・認識を深めてもらうこ
とを目的に毎年開催しています。
　県企画部消費生活室からは小口由美室長にご出席いただき、県生協連からは清水邦明会長理事、古田好男
副会長理事(コープながの理事長)と事務局２名を含め４名が出席し、コープネット事業連合の物流業務委託
先の協栄流通㈱須坂グロサリー集品センターと長野医療生協三本柳ディサービス｢ミント｣を視察しました。
　須坂グロサリー集品センターでは、清水会長理事が歓迎挨拶を行い、遠藤拓
雄長野営業所センター長から協栄流通㈱の概要と施設の説明を受け、集品作業
の状況を中心にセンター内を視察しました。
　視察後は、質疑を行い、古田副会長理事（コープながの理事長）からコープ
ながのの事業概要報告を受け、意見交換を行いました。
　長野市三本柳の長野医療生協三本柳ディサービス「ミント」では、丸橋建一
介護部長の案内により、施設内の視察を行いました。実際に設置されているト
レーニング器具（レッドコードやマシン）を使って体験をしました。
　視察後は、丸橋介護部長より施設の概要や営業時間及び提供されているサー
ビス、設置されている機器の紹介、これからの課題などについて説明を受けま
した。その後､質疑が行われ､清水会長理事からは､今後､地域組合員との連携を
図る取り組みやボランティア活動の促進などについて提起がありました。



東京都の生協を視察しました
　８月22日(月)・23日(火)の2日間、長野県生協連理事会は清水会長理事をはじめとする14名（県生協

連役職員）が、東京都の生協を視察研修しました。

　最初に、東京保健生活協同組合の「介護老人保健施設

ひかわした」を視察しました。齋藤惠子介護事業部長、

飯塚薫療養部長からは、施設が開所している文京区や介

護施設の概況、また、提供しているサービス内容、利用

者実態、支援相談についての説明や施設内の視察をしま

した。

　この施設は、介護保険法による被保険者で要介護認定

を受けた方のうち、病状が安定している入院治療の必要

がない要介護1～5の方でリハビリテーションを必要とし

ている方を対象に、リハビリテーションを中心とした医

療サービスの提供、在宅復帰や退所後の在宅での生活に

ついてケアマネージャーと連携し、家族を含めた生活全

般にわたる相談援助を行っている施設で、先進的な介護

の取り組みを学ばせていただきました。

　次に、東京都生協連会館に移動し、東京都生協連の伊

野瀬十三会長理事より挨拶があり、竹内誠専務理事か

ら、東京都生協連の概要や活動について説明を受けまし

た。　　

　続いて、同生協連の森芙紗子福祉政策担当から、「東

京の生協がめざす福祉のまちづくり（ひとりぼっちにし

ないまちづくり)」の取り組みについて、基本理念や具

体的な検討事項など今日までの取り組み状況やモデル地

域での実践的な活動報告を通じ、現在の到達点について説明を受けました。今後、自分のまちの5年、

10年後を地域の中でイメージし、ひとりぼっちにしないまち

づくりのために、何が必要か、何ができるのか、どうしたら

出来るのかを言葉にして、できるところから実現していくと

の抱負を語られました。

　続いて、県生協連の小松専務代行が長野県連の活動につい

て報告を行い、意

見交換しました。

　視察研修を通

し、東京都の生協の先進的な施設の視察や活動について学ば

せていただき、それらに携わる方々の熱い想いに大いに刺激

を受けた研修となりました。

３

視察報告

齋藤介護事業部長の説明

飯塚療養部長案内による施設内の視察

「介護老人保健施設ひかわした」にて

東京都生協連での研修の様子

森福祉政策担当の説明



４

虹のフェスタ

機関会議報告

2011年度　第３回理事会を開催しました
日時：６月28日(火)　10時30分～11時55分
場所：メルパルクＮＡＧＡＮＯ　４階　月の間（長野市）
出席：12名（理事10名：監事２名）
内容：以下の案件について審議を行い、承認しました。
　　１．2011年度上期役職員研修会開催計画
　　２．長野県生協連理事2011年度県外生協研修・視察計画
　　３．2011年度６県連合同業態研修会開催計画
　　４．2012国際協同組合年長野県実行委員会の設立会議
　　５．長野県労福協第52回定期社員総会代議員の選出
　　６．地方消費者行政関連請願署名　
　　７．青年劇場「結の風らぷそでい」長野公演に関わる後援依頼
　　８．平成23年度　環境月間の後援依頼
　　９．認知症の人と家族への支援をすすめる第27回全国研究集会に対する名義後援の依頼
　続いて、第２回理事会以降の機関会議、活動報告や行政・他団体から提供された情報を報告し、すべて承
認されました。
　※６月21日に第３回常任理事会を開催し、第３回理事会の審議事項等の検討を行いました。

「2011年虹のフェスタ ｉｎ 安曇野」
第２回、第３回実行委員会を開催しました
■第２回実行委員会

日時：６月23日(木)　14時00分～15時00分
場所：安曇野スイス村サンモリッツ会議室（安曇野市）
出席：７生協（コープながの、生活クラブ長野、長野医療、東信医療、上伊那医療、全労済長野本部、長野

県高齢者）の実行委員と代理店担当者及び県生協連担当理事、事務局の計19名
内容：事務局が第１回実行委員会、第３回事務局会議、月度別の課題や会員生協、お取引先、行政・他団体

の企画内容について報告を行い、確認しました。協議事項では、サブスローガンや実行委員会企画、
ステージ企画について協議し、方向性を確認しました。　

■第３回実行委員会

日時：８月１日(月)　14時00分～15時50分
場所：コープながの　安曇野豊科店組合員ルーム（安曇野市）
出席：６生協（コープながの、生活クラブ長野、長野医療、東信医療、長野県高齢者、全労済長野県本部）

と代理店担当者及び県生協連担当理事、事務局の計17名
内容：事務局が第２回実行委員会、第４回事務局会議、後援団体や会員生協、お取引先、行政・他団体の企

画内容について報告を行い、確認しました。協議事項では、ステージ企画や謝礼、実行委員会企画、
会場レイアウト、広報媒体、諸事項（昼食、交通費、緊急時対応、安全対策、当日の要員依頼）につ
いての協議し、基本的な考え方を確認しました。



５

お知らせ

「2011年　虹のフェスタ in 安曇野」を
スイス村サンモリッツ（安曇野市）で開催します

　「虹のフェスタ」は、県生協連（会員20生協）と「2011年　虹のフェスタ in 安曇野実行委員
会」が主催するイベントで、会員生協はもとより、関係諸団体・行政・取引業者等の皆様や地域の
方々と一緒に、食や生活の安全・安心、地産地消や地域づくり、子育て・健康・平和などに関する
企画や展示・発表などに取り組み、交流や学びあうことを大切にして実施しています。

■日　時　10月30日(日）10時30分～14時00分
■会　場　安曇野スイス村サンモリッツ　大・中ホール（安曇野市豊科穂高3800-1番地）　　
■主　催　長野県生活協同組合連合会　2011年虹のフェスタin安曇野実行委員会
■スローガン　「被災地応援　みんなで　つなげる　いのち　♡　くらし　♡　笑顔」
■後　援　長野県、安曇野市、安曇野市教育委員会、社会福祉法人安曇野市社会福祉協議会、関東

農政局長野地域センター、長野県農業協同組合中央会、ＪＡ全農長野、信州農産物ＰＲ
協会、食と農と環境を育むネットワーク、長野県森林組合連合会、長野県漁業協同組合
連合会、長野県消費者団体連絡協議会、一般社団法人長野県労働者福祉協議会、長野県
地球温暖化防止活動推進センター、財団法人長野県環境保全協会

■入場料　無料
■連絡先　2011年虹のフェスタin安曇野実行委員会　事務局　虹のフェスタ担当

長野県生活協同組合連合会
〒380-0921　長野市栗田950-6　メゾン栗田102
TEL.026-224-3161　FAX.026-224-3162
Ｅメールアドレス　kcoop1@janis.or.jp　　



６

県消団連活動報告

第３回・第４回幹事会が開催されました
■第３回幹事会

日時：６月22日(水)　10時30分～11時50分

場所：長野県婦人会館　会議室（長野市）

出席：14名（幹事11名、事務局３名）

内容：鵜飼会長が議長を務め、議事を進行しました。

１．事務局が以下の事項を提案し、すべて承認されました。　

(1)地方消費者行政の充実のための国による支援に関する地方議会請願について

(2)食品の安全・安心条例（仮称）制定について

(3)青年劇場「結の風らぷそでい」長野公演への後援について

(4)長野県生協連「2011年虹のフェスタ in 安曇野」への後援について

(5)第41回長野県消費者大会の開催について

(6)その他

①長野県消費生活審議委員の改選について

②第８回消費者力検定及び事前講習会について

２．事務局が、以下の事項を報告し、了承されました。

　　第２回幹事会、全国消団連第１回いきいき消費者行政パートナーシップ表彰の受賞、レジ袋削減

協定フォローアップ会議、長野県節電・省エネ対策連絡会議

３．その他

　　長野市消費者生活センターより、長野市における消費者被害の事例報告及び米トレーサビリティ

法における「平成23年７月１日からの産地情報伝達」について説明を受け、意見交換を行いまし

た。

■第４回幹事会

日時：７月21日(木)　10時30分～11時40分

場所：長野県婦人会館　会議室（長野市）

出席：12名（幹事10名、事務局２名）

内容：鵜飼会長が議長を務め、議事を進行しました。

１．事務局が以下の事項を提案し、すべて承認されました。　

(1)「長野県消費生活審議会」委員の推薦について

(2)平成23年度消費者力検定試験事前講習会開催と試験日程について

(3)2011年度第41回長野県消費者大会の開催日と企画について

(4)長野農政事務所主催の「消費者団体との意見交換会」への協力について

(5)財団法人食品産業センターの「ＨＡＣＣＰ普及活動」への協力について

(6)平成23年度長野県男女共同参画推進県民会議部会への参加について

２．事務局が以下の事項を報告し、了承されました。

　第３回幹事会、地方消費者行政に関する請願採択通知書と意見書、信州エコポイント特別キャン

ペーン｢プレミアムエコポイント｣事業、食べ残しを減らそう県民運動｢宴会食べきりキャンペーン｣



７

2012国際協同組合年・協同組合間の活動

2012国際協同組合年長野県実行委員会の役員

委 員 長　茂木　守氏

　　　　（長野県農業協同組合中央会・各連合会　会長）

副委員長　清水邦明氏

　　　　（長野県生活協同組合連合会　会長理事）

副委員長　近藤政雄氏

　　　　（長野県漁業協同組合連合会　会長）

副委員長　藤原忠彦氏

　　　　（長野県森林組合連合会　会長）

監　　事　近藤　光氏

　　　　（長野県労働者福祉協議会　理事長）

構成団体「11団体」

長野県農業協同組合中央会

長野県信用農業協同組合連合会

全国農業協同組合連合会長野県本部

長野県厚生農業協同組合連合会

全国共済農業協同組合連合会長野県本部

長野県生活協同組合連合会

長野県漁業協同組合連合会

長野県森林組合連合会

長野県労働金庫

長野県労働者福祉協議会

企業組合労協ながの

内山 節氏講演茂木 守実行委員長挨拶

2012国際協同組合年長野県実行委員会設立会議が開催されました
　７月７日(木)ＪＡ長野県ビル13階会議室において、2012国際協同組合年長野県実行委員会設立会議が開催

されました。構成11団体及び賛同団体から計34名が出席しました。

　県生協連からは、清水邦明会長理事、古田好男副会長理事（コープながの理事長)、高山英一（全労済長

野県本部：石原直登理事代理）事務局２名を含め５名が出席しました。

　冒頭、長野県漁業協同組合連合会の近藤政雄会長の開会挨拶に続いて、長野県農業協同組合中央会の茂木

守会長が挨拶を行いました。

　議事では、高山宏一事務局長（長野県農業協同組合中央会地域農政部長）が、第１号議案「長野県実行委

員会規約の決定｣、第２号議案「2011年度事業計画・予算の決定｣、第３号議案「2011年度負担金の賦課・徴

収方法｣、第４号議案「役員の選出」について提案し、協議の結果、全議案が満場の拍手により可決承認さ

れました。

　設立会議終了後には、内山　節氏（立教大学大学院教授）を講師に、「持続可能な社会と協同組合の役

割・期待」と題し、記念講演が行われました。

　内山氏は、東日本大震災と原発事故から持続可能な社会づくりにむけて何が必要か、その中で協同組合の

果たす役割について述べられ他者に開かれた協同組合であってほしいとの期待を語っていただきました。



８

国際協同組合年・協同組合間の活動

各種取り組み

第89回国際協同組合デー長野県集会及び
第41回長野県協同組合連絡会委員会が開催されました
　７月７日(木)2012年国際協同組合年長野県実行委員会設立会議に先立ち、第89回国際協同組合デー長野県

集会・第41回長野県協同組合連絡会委員会が開催され、第１号議案の「平成22年度活動報告並びに収支決算

の承認」、第２号議案「平成23年度事業計画並びに収

支予算の決定｣、第３号議案「平成23年度役員の選

任」について提案され、すべての議案が異議なく満場

一致の拍手で可決承認されました。

　平成23年度の連絡会会長には長野県森林組合連合会

の藤原忠彦会長が選任されました。その後、県生協連

の小松由人専務代行が「連絡会宣言」を朗読し拍手で

確認されました。

大学生協食堂で「食育ランチ」が提供されました
　７月14日(木)信州大学生協（農学部・教育学部・あずみ食堂・旭会館)、長野県短期大学生協、松本大学

生協、及び７月15日(金)信州大学生協（工学部・

繊維学部）の各食堂において、県産農産物をたっ

ぷり使った「食育ランチ」を２日間で870食を提

供しました。

　この「食育ランチ」は、関東農政局長野農政事

務所（９月１日より関東農政局長野地域センタ

ー）と３つの大学生協及び長野県生協連が企画

し、バランスのよい食事・地産地消をテーマに次

世代を担う青年層が自ら食事のことを考え健康的

な食生活をおくることが出来ることを目的に行わ

れ、ＪＡ全農長野（県産野菜等)、長野県農協直

販㈱(県産豚肉)、㈱みすずコーポレーション（高

野豆腐）の商品協力によって、県産食材を使った

栄養バランスの取れたメニューを社団法人長野県

栄養士会の栄養士さんに作っていただきました。

また、信州大学工学部と繊維学部の食堂では、県

栄養士会の栄養士の皆さんのご協力により、「食

生活相談」を開催して大勢の学生が食事指導を受

けました。
「食生活相談」を開催

提供された「食育ランチ」



９

各種取り組み

長野県網の目平和行進が行われました
　平和行進は、全国各地から広島・長崎に向け、平和と核兵器廃絶を願いながら、誰でもが参加できる行動

として発展し、全都道府県と７割を超える自治体を通過し10万人の人々が参加する国民的行動となっていま

す。県内でも大勢の方が参加しています。今年は７月１日(金)に新潟県から行進を引き継ぎ、県内を縦断し

て群馬県と山梨県へとつないでいきます。

　７月５日(火)には、長野県庁前にて出発

式が行われ、行政や各団体の方々の皆様の

挨拶に続き、県生協連の市村はる美理事

(長野医療生協常務理事)が挨拶を行いまし

た。その後、長野医療生協など県生協連会

員生協の参加者を含めた行進者が県庁前を

出発し、沿道の市民や通行される方々に平

和と核兵器廃絶を訴えながら行進しました。

県生協連役員／会員生協紹介

■白鳥洋子　監事（長野県短期大学生活協同組合　専務理事）
　2004年度より長野県生協連の監事を務めさせていただいております、長

野県短期大学生協の白鳥洋子です。どうぞよろしくお願いいたします。

　長野県短期大学は今年で創立82年を迎えます。長野県短期大学生協は設

立から36年を迎える、組合員数600人余の小規模生協です。小規模なが

ら、食堂（学生食堂・明和寮食堂）パンショップ、書籍購買店を運営して

います。学生や教職員との距離が近くアットホームな雰囲気が特徴です。

学生の生協加入率は100％。生協スタッフは全員女性（パートタイマー）

です。

　長野県内には６つの大学生協があります。国立、公立、私立とそれぞれ

規模も母体も違いますが、職員・学生委員が共に親しく交流しています。

　学生委員会「スタッフひまわり」は生協の組織委員会のひとつで、生協

と組合員をつなぐ懸け橋の役割を担っています。新入生歓迎会、推薦生対

応、季節ごとのフェア等を企画実行して、組合員に楽しんでもらっていま

す。学生委員と生協従業員がそれぞれの企画に携わり、協力しています。

　これから長野県短期大学は４年制大学化に向けて動き出す予定です。大

学の方向を見定め、「学生や教職員にとって無くてならない生協」として

存続できるよう努めて参りたいと思います。

県生協連市村はる美理事挨拶
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その他活動

■９月６日(火)-７日(水)　６県連合同業態研修会
■９月８日(木） 虹のフェスタ第４回実行委員会
■９月11日(日） 消費者力検定事前講習会
■９月15日(木） 県労福協理事会
■９月21日(水） 信州エコポイント事業小委員会
■９月23日(金） 県総合防災訓練
■９月26日(月） 県消団連第６回幹事会
■９月29日(木） コープ防災塾　わがまち減災ＭＡＰ　シミュレーション研修会
■10月１日(土)-２日(日)　県勤労者体育大会
■10月３日(月） 県労福協共同編集会議
■10月４日(火） 第６回常任理事会
■10月13日(木） 上期監査
■10月18日(火） 第５回理事会
■10月19日(水） 都県連責任者会議
■10月30日(日） 虹のフェスタ in 安曇野

長野県虹の会が第24回定期総会を開催しました
　７月５日(火)長野県虹の会（全国ＣＯＯＰ商品製造流通業者の会）上諏訪温泉ＲＡＣＯ華乃井ホテル（諏訪

市）において、第24回定期総会を開催しました。

　同会は、長野県に拠点を持つ全国ＣＯＯＰ商品を製造流通業者17社と、県生協連、コープながの、信州大学

生協、セイコーエプソン生協で構成され、定期総会には、17会員25名が参加しました。

　定期総会先立つ見学会及び学習会では、セイコーエプソン生協の食堂と売店及び母体であるセイコーエプソ

ン株式会社の「ものづくり歴史館・技能道場」を見学しました。また、学習会では、カゴメ株式会社人事総務

部　品質キャリアアドバイザーの畠山俊次氏を講師に、「カゴメ株式会社の品質保証　安心・安全について」

と題し、講演をいただきました。

　定期総会では、吉田寛人監事（ゴールドパック㈱取締役）の開会挨拶、中村幸男代表世話人（信州ハム㈱代

表取締役社長）の挨拶に続き、県生協連の清水邦明会長が挨拶を行ないました。議長には、中村幸男代表世話

人が選任され記事を進行しました。議事では、小松由人事務局長が第１号議案「2010年度活動報告及び決算報

告承認の件｣、第２号議案「2011年度活動方針

及び収支予算決定の件｣、第３号議案「長野県

虹の会規約一部変更の件」を提案し、協議の結

果、すべての議案が満場の拍手により可決承認

されました。また、2011年度虹のフェスタin安

曇野（10月30日安曇野市スイス村サンモリッツ

開催)、虹の会海外視察研修会（11月９日～同

13日)、研修積立制度について別途報告し、協

力及び参加要請を行いました。
学習会　講師：カゴメ㈱　畠山俊次氏


